

保護者・地域の皆様

八王子市立山田小学校
校長 橋本 哲也

令和7年度運動会 保護者・地域アンケートの公表について

本校の教育活動へのご理解、お力添えをありがとうございます。

さて、先日の運動会アンケートには、131件（音楽会比147%増）のご回答をいただきました。保護者や地域の方よりいただいた肯定的なご意見は、子どもたちに紹介し、子どもたちの自己肯定感、自己効力感、自己有用感等非認知能力の向上につなげさせていただきました。

課題や改善点としていただいたご意見は、「子どもの輝く場面となるか」「教職員・学校でなければできないことか」「教職員の負担増となる場合、保護者ボランティア等で補えるか」に主眼を置いて検討してまいります。

いただいたアンケート回答は、全教職員で内容を共有しております。教職員に対してもたくさんのおたたかいコメントをいただき、とても元気をいただきました。ありがとうございます。

【学校回答、今後の主な検討事項、改善点】

- 次回は、H&Sでもプログラムを配信いたします（今年度は紙面配布と学校HP掲出でした）。
- 今年度の日程は寒さが懸念されるため、次年度は運動会開催時期を10月中旬～11月上旬で調整いたします（5月より熱中症と児童の実態把握の心配が少ない）。
- 音量の調節、頑張ります。
- 紅白対抗での勝負、リレー、応援団の実施について、「小学校でしかできないこと」を基準に検討いたします。
- 当該学年保護者が最前列で見られるよう、会場やアナウンスを工夫いたします。
- 一部保護者のマナーやモラルへの注意は、保護者の方にボランティアを依頼いたします（市内には、「おやじの会」を結成して見回りをしてくださっている学校もあります）。
- 逆光は、11月で太陽高度が低かったことが大きな要因と考えます。開催時期を早めることである程度解消されると考えます。
- 競技内容は、見る人にも分かりやすいよう、立ち位置や見せ方について、よりよい方法を考えています。
- 教職員は、保護者の視界をさえぎらないよう気を付けることを度確認いたします。
- 走力に自信のない子にも思い切り楽しめる機会を設けたいことから、競技種目は、個人種目（徒競走）、団体種目を隔年で行うことを継続する方向です。
- 低学年の椅子の安全な移動方法を検討いたします。
- 今年度も、校庭学童側に個人用テントを設営できる場所を設けました。次年度はより分かりやすく周知してまいります。
- 学校敷地周辺であっても、保護者の喫煙は大変残念です。「学校行事があるせいで…」と受け取られてしまいます。
- 遊具を使えないようにするための掲示の方法、検討いたします。
- 今年度は敬老席が特等席の場所としましたが、保護者席と本部来賓席の位置についても検討いたします。
- 保育園等との日程の重複については心苦しいのですが、リハーサルや運動会前最後の団体競技の取組を見に来ていただくななどご対応いただきますようお願ひいたします。
- 保護者ボランティアが増えるための配信の工夫等検討してまいります。
- 徒競走の男女混合・男女分けについて、体力の発達に応じて学年ごとに再考いたします。
- 運動会終了後は、校庭の片付けにお力添えいただきながら児童の下校をお待ちいただき、校庭または下校の門の内側あたりで、お子さんと待ち合わせ場所を決めてください。6年生児童が校舎に入るまで、校庭から昇降口への動線に立ち止まらないようにしてください。

今年度の運動会の感想やお気付きの点、子どもたちへの励ましの言葉などをお聞かせください。

お知らせで運動会プログラムの配信があると助かります。

一生懸命な子どもたちを観て元気がでました

準備、練習、先生方ありがとうございました。この時期の開催は熱中症の心配もなく、子ども達にとっても、先生方、保護者、どちらにとっても良いなと感じました。良ければ、今後も11月開催が体力的にも良いなと思いました。

楽しませて頂きました！有難うございました。

子ども達もこの日の為に沢山練習してきて、成果が出せたと思います！よく頑張ったと思います。先生方も有難うございました！気になったところは、今年は音楽が小さく感じました。近所周辺の事もあると思いますが、児童側では聞こえづらいうに思いました。また来年も楽しみにしてます。

放送委員が頑張って盛り上げていて楽しい運動会となっていました。親の参加もあって楽しかったです

リレーをやって欲しい

三脚を使ってる人が多めに居ました。ルールを守っていない人を注意する職員の方を設けてほしいです。紅白対抗リレー全学年とかやってほしいです。子供達の成長が見られて良かったです。先生方お疲れ様でした。ありがとうございました！

学年優先席が逆光で見辛かったです。本部前で踊る生徒を見るのが大変でした。子供達は皆とても頑張っていてよかったです。

高学年は高学年らしく、自分達以外の役割や気遣いが出来ていましたね。

11月末の運動会ということで、気温が心配でしたが、天候に恵まれ、むしろ暑い中で行うよりも清々しい中でできたのが良かったと思います。気温を想定して事前に服装についてもお知らせをいただけて準備ができるので良かったです。こんなに子どもたちが移動したり踊ったりできるのかと驚きました。全学年とてものびのびと、そして生き生きと取り組んでいて大変見応えがありました。当日だけでなく、これまでの取り組みも本番、という考え方方がとても素敵で、子どもたちにも教職員の先生方のその思いが伝わっていることがわかりました。大きくなったらこんなこともできるようになるのだな、と見通しが持てたのも良かったです。来年度も楽しみです。日程の変更もあり周年行事でもあり大変な中、子どもたちのためにご尽力いただきました先生方、本当にありがとうございました。今後ともよろしくお願ひいたします。

事前に家でもダンスの練習をしており、今日の本番では活き活きとダンスを披露してくれて感動しました。事前準備や当日の対応など教職員の皆さん、ありがとうございました。

エイサー素晴らしかったです。遊戯も掛け声もよく出ていて3.4年生と思えない成長を感じました。タイフーンも盛り上がって楽しかったです。回転が1回か2回でいいのかなとは思いました。5.6年生の2本のフラッグや全体でのYMCAも盛り上がりよかったです。児童会長や七中生、運動会委員の挨拶も素晴らしかったです。上の学年を見ている子どもたちの反応も可愛く終始盛り上がり楽しく終われて山田小らしい運動会でした

11月の開催で、天気と気温とインフルエンザが心配でしたが、お天気には恵まれて本当によかったです。来年からは、今まで通り10月開催なのでしょうか？5月開催に1票です！

今まで同じ意見をお伝えしておりますが、やはり、当該学年ではない保護者の方が、一番前に立っていて場所を譲ってくれないことが不満です。こればかりは、学校側に言っても仕方ないのですが、『今競技や踊りをやってる学年の保護者が一番前になるよう譲り合うように』ともっと周知させてほしいです。アナウンスで、「プログラム○番、1年生の玉入れです。水色の名札かりボンをついている保護者の方が一番前になるよう、他の色のかたは後ろに下がってください。」と毎回放送するなど。一番前に陣取ってるママたちは、自分たちの学年じゃないからって、ペラペラ喋っていて…「だったらどけよ！」って言いたかったです。文句になってしまい申し訳ありません。

低学年はみんなかわいくて、高学年はかっこよくて、どの競技もとても感動しました！ありがとうございました。先生方は、運動会の準備などお疲れ様でした。

子供達の演技、素晴らしかったです。運動会まで家でも一生懸命練習していました。その成果がしっかり出せていて、嬉しく思います。

ルールが守られていなかったです。南門前など

借り物競走が子どもたちの声が聞こえずらかった、マイク的なものが使えたら良かったかも？周りで見学している保護者は何をしているか分からなかったようです。

5年生のドキハラリレーで、白組の子達が、一番遅くなってしまった赤組さんのチームに対して、ライバルチームだけれど手拍子と声を揃えてみんなで大きな声で応援をしていて、心が温まりました。児童席にいらっしゃる先生の中に、競技中に立ったままウロウロする方がいらっしゃるので、競技が見えづらいです。児童の面倒を見なければいけないのはわかりますが、競技中は一生懸命競技しているお子さんを親御さん方がビデオ撮影等しながら応援しています。お子さんも親御さんに見てもらいたい記録して欲しいと思って臨んでいるかと思います。お子さんの出番が一瞬という競技もありますので、先生方は大人で身長が高いので、競技中だけでもなるべく座るか低姿勢でお願いしたいです。

エイサーを格好良く踊るために毎日自宅で練習していました。無事とても素敵に踊りました。

タイフーンは楽しそうにしてました。

徒競走も、リレーも見たいなと思いました。6年生の仕事は大変そうでしたが、皆大活躍でした。

旗も素晴らしかったけれど、波のようになるのがとても上手で感動しました。

初めての運動会でしたが大変素晴らしく感動しました！来年も楽しみです！ありがとうございました。

楽しく活動していたと思います。お疲れ様でした。

徒競走の順番、以前のように一覧表でもらいたいです。自分の子供だけでなく応援したくともいつ走るのかわからずゴールだけ見るということが多く残念でした。午前中だけなので時間的に難しいかも知れないですが、やはりリレーとかはあった方が盛り上がりかなだと思います。運動会ならもう少し盛り上がるような種目や構成でやってもいいのかなと思います。子供達の表現競技はとてもすばらしかったです。

完成度が高く、子どものいる学年でなくとも感動した。

エイサーは家でも一緒に懸命練習して頑張っている姿は嬉しくなりました

子供達の成長を感じ、とても楽しかったです。6年生の最後の運動会は感動しました。100m走で1位だったこと、フラッグやウェーブ、YMCAも楽しかったことが本人も良い思い出ったことだと思います。先生方、PTAの方々、ありがとうございました。

6年間で最後の運動会、本当にありがとうございました。素晴らしい運動会となり、思い出深い一日になりました！○○や△△のお役目を与えていただき、ありがとうございます。本人からも「何やるかは秘密だよ！」と言われていて、当日知った時は親も嬉しいサプライズでした。夏頃から家でずっと「ヤングマン」を聴いていた理由も、今日やっと分かりました！みんなで楽しそうに踊る姿がとても印象的でした。

私自身も、山田小学校の保護者として最後の年となり、行事が一つひとつ終わっていく度に寂しさを感じますが、その分子の成長も強く感じています。年のせいか涙もろくなり、一生懸命な姿を見ると胸がいっぱいになります。日々支えてくださる先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。本当にありがとうございます。残す行事は、50周年式典と卒業式のみとなりました。先生方からたくさんの優しさと愛情を受け取ってきた子どもたちが、どんなふうに巣立ち、成長していくのか、とても楽しみです。あと少しですが、今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

運動会お疲れ様でした。今年で二回目の運動会観覧でした。観覧者への配慮が届いているなと感じました。プログラムの進行もスムーズで、生徒たちの練習の努力を感じました。

どの競技も精一杯がんばっている姿がみられ、こちらも笑顔になれました。

低学年の子の、椅子ヒリュックを持ちながらの階段上り下りは、少々不安に見えたので、配慮してもらえると嬉しいと感じます。最後の締めくくりのジャンケンまで笑顔が絶えない運動会でした。ありがとうございました。

1年生のダンスは、練習の成果が出て、可愛く上手に踊っていたと思います。GIVE&TAKEや100m走は、さすが5.6年生だと思いました。今後の成長が楽しみです。

徒競走は全学年やって欲しい

みんな一生懸命頑張っていて良かったと思いました。

昔のように午前中だけではなく、午後までやっていた時代と比べると、やはりもの足りなさもある気がする。始まりは入場門から終わりは退場門まで全てやっていた時代と、現在は無駄のない進み方と効率があるなどという感じです。親たちとしては助かるかもしれないが、子どもたちはどう映るのかはわからない。ただ一つは“競争”という闘魂がなく、優越感と悔しさのない運動会と思う。ただ、今の子達は成長し、社会に出ても“熾烈な競争”に適応できる日本人はいなくなるだろうと思った。大縄跳び、リレー走、ムカデ、組体操などないので、連携集団意識もなく、個別に配慮と安全確保している運動会だと思った。運動会は優越感と悔しさという感情も大事かな。悔しさは次は頑張ろうというモチベーションは持つのか、現代の子どもたちは難しいテーマなんだろうと思う。運動が得意な子もいれば苦手な子もいるので配慮しそうな時代になったなと思う。ただ、6年生なら最終種目でリレー走をして欲しいかな。勝つか、負けるも最後なので、集団連携意識が高くなる。勝っても、負けても、大人になってもそんな記憶と残る。私もその一人。運動会は集団意識と感情を引き出す機会であるが、現在はそうでもないのが普通なのかと考えられる運動会でした。

11月だと気候的に寒いのとインフルエンザ等の病気も心配なので早めにして欲しい

短い練習期間でしたが、完成度が高くよく頑張ったなど感心しました。体操も旗の動きも格好良かったですし、ウェーブの演技はとても感動しました。

みんなの気持ちを一つにする素晴らしいを見ることができました。ありがとうございました。

11月末ということで気温が心配でしたが、晴天に恵まれ、半袖半ズボンでも寒さを感じない陽気でホッとしました。子どもたちの頑張りや表現については、短い期間でよくここまで出来るなど感心するばかりでした。毎年要望で出しているのですが、徒競走を各学年で実施してほしいです。団体種目と表現だけだと寂しい…というのが本音です。また、リレーの実施は今後もありませんか？見る側としては、名前を知らない子でもリレーは盛り上がりますし、運動会の楽しみの一つでもあります。時間の都合もあるかと思いますが、来年度以降ご検討いただけすると嬉しいです。準備等、先生方ありがとうございました。

運動会が楽しみじゃないと言っていた息子が苦手なダンスを自分なりに踊っていて、頑張っている姿に感動しました。日々一人一人の課題があり、得意不得意があり、みんなそれぞれで良いし、それが素敵だなあ。と感じた運動会でした。お手伝いの方、本当にありがとうございました。

小さな子どもがいる家族は、簡易テントや敷物や椅子を持って来て良い事にしてもらえると助かります。

日々のご指導本当にありがとうございました。

①5.6年生表現が綺麗でした。

選曲も過去、現在～少し前～50年前と開校50周年に合わせたテーマ素敵でした。

②5年生の借り物リレー昨年より借りる対象者を絞ったので、スムーズでした。

様々知恵、工夫を凝らして下さりありがとうございました。

③運動会前からのインフルエンザ流行に際して、マスクや手洗い励行、前向き給食など健康面へのご配慮頂きありがとうございました。

④校長先生の休み明け大丈夫などのご配慮あるお声掛けも本当にありがとうございました。

お天気を心配していましたがとても恵まれて、みんなのがんばりが届いたのだと思いました。寒さ対策もあり服装が比較的自由な中で行われましたが、みんなの動きが揃っている姿はどの学年も圧巻で、体操着が統一されていないことは全く気になりませんでした。5年生白組の後ろで見ていましたが、闘う競技では必死に応援し、表現ではエイサーに「イーヤーサッサ」と声をかけている姿に、やる側の姿勢も素晴らしいと感じました。大玉転がしても、負けても相手に拍手を送る姿もあり相手の頑張りを讃える姿勢も学んでいるのだとおもいました。係の生徒さんが使った道具を自主的にテキパキと片付けている姿も素晴らしいです。

限られた時間の中での練習だったと思いますが、各学年の成長を感じることができた素晴らしい運動会でした。フラッグ最高でした！感動をありがとうございました。

未就学児の弟がいるので、午前中で終了していただけることがとても嬉しいです。全ての学年の子供達が、一生懸命踊ったり走ったりとても可愛かったです。

エイサーは踊りの練習だけでなくパーソンの製作も楽しんでいて、本番に向けて気持ちを高めていく様子が日々伝わってきました。タイフーン競技は回の回数によって最後まで勝敗が読めない点が大変盛り上がりました。高学年の演舞は動きを揃えたウェーブが印象的で見応えがありました。借り物競走は借り物の指示が何なのかがもっとわかりやすいと見てる側も楽しめそうです。今までご指導とご準備ありがとうございました。

閉会式の代表児童の挨拶とじゃんけん素晴らしいです。今後も続けていただきたいです。徒競走が学年ごとにすると、子どもの成長などもより感じられて良いと思います。

受付のお手伝いをする時にプログラムの印刷された物が途中でなくなり希望された方にお渡し出来ませんでした。来賓の方以外で祖父母様が欲しいとありました。

子供たちの生き生きした笑顔、真剣な眼差し、一緒に楽しみながら陰でたくさんサポートし、子供たちを勇気づける声掛けを何度もしてくださっている先生の姿が印象的でした。長女は実行委員という役割を全うしようと帰宅後も自主練をしたり声掛けの言葉を考えたりしながら、強い気持ちを持って取り組めた運動会でした。次女はスローガンの意味を深く考え、勝ち負けにこだわるのではなく、一歩ずつ前に進むことを意識し、一杯取り組めた運動会でした。

上級生が下級生を一生懸命応援したり、立派に全体を引っ張ってくれる姿に娘たちも来年もさらに頑張ろうと言う気持ちになったようです。

素敵な運動会のご準備・運営、ありがとうございました。そして来年も楽しみにしております。

ずっと練習を頑張っていたので、当日に、頑張ってきた姿を見ることができて良かったです。

少し寒い季節でしたが、いまは10月も暑い季節なので、この季節の運動会も結構良いと思いました。

みんなのびのびと元気よく頑張っていて楽しかったです。リレーなどの種目があれば嬉しいです。

今年は寒い時期での開催でしたが、思いのほか運動するにはちょうど良いようにも感じました。子どもたちの一生懸命な姿を見られて嬉しかったです。また、PTAの方々の明るく元気な対応やお手伝いに感謝しております。

1.2、3.4年生のように、5.6年生の旗も、半分から後ろの方の子は後ろを向いて踊ってもらえると見やすかった。後ろの方の子が前を向いて踊っていると、前からではどうがんばっても見えないし、後ろからは後ろ姿のみ。昨年や、今年の1.2.3.4年生はそこが配慮されていてよかったです。

練習の成果が出ていたと思います。内容もとても良かったです。お忙しい中、ご指導いただき、ありがとうございました。

全学年通して、ダンスやフラックが良かったです!!子供たち皆の団結と、合わせの美しさ、とっても感動致しました。また、ラストの大玉転がしを学校敷地内、階段上から見てましたが、紅白の玉の勢いが速く、楽しめて頂きました。50周年、本当におめでとうございます!!先生方をはじめ、PTAの方々、ボランティアの方々、素敵なお1日をありがとうございました。

先生方や上級生のサポートが素晴らしく、全体の進行がとてもスムーズで観覧しやすい運動会でした。子供達への指導やたくさんの準備など、本当にありがとうございました。

2年生のダンスは恥ずかしそうに踊ってる子やニコニコ楽しそうに踊っている子やいろいろでとても可愛かったです。

5年生の借り物競争に参加させてもらいました。2回もあたりお役に立ててうれしかったし楽しかったです!移動教室もあったりで、練習や準備が大変だったと思います。特に旗はすごく感動しました。

お天気にも恵まれとてもいい運動会でした。ありがとうございました。

楽しそうに参加する姿を見て、一生懸命練習したんだなと思いました。

インフルの流行で、参加できなかったお友達もいましたが、また次の行事で頑張ってもらえたならなと思います。

楽しそうに踊る姿が印象的でした。

学童横の階段付近で運動会にこられた保護者が喫煙されてる人がいました

100m走では力強い走りを、Give&Takeでは団結力をみせて頂き、小学校最後の運動会は音楽会に引き続き、6年間の集大成だと思いました。

特にウェーブが圧巻でした！50周年記念にふさわしい、素晴らしい演技だと思いました。

また、先生方には普段の授業に加え、運動会の準備やご指導をいただき、本当にありがとうございました。残り少ない小学校生活となりますが、これからもどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

レクリエーション的要素が楽しかった。借り物、全員ダンス、台風くじ引きなど。一方で、徒競走やリレーなどの純粋な競技要素が少ないことは物足りなく感じた。徒競走やリレーなど全学年本気で走る種目は入れて欲しい。

練習の成果が出ていました！とても可愛かったです。

毎年のことですが、リレーが見たいです。

子供達の頑張っている姿は、とてもかっこよかったです。

運動会に携わってくださった全ての方に、心より御礼申し上げます。

1つ思う所がありますが、その件については学校評価アンケートにて回答したいと思います。

追加での入力です。5・6年生の表現で、一瞬音楽が止まった時に誰もざわざわせず、そのままブリッジを続けていた姿にさすがだなと思いました。

トラブルにも動じずに堂々とした姿はさすが高学年だと思いました！

運動会本番まで、ずっと楽しみにしながら練習をしている様子が伺え、本番も笑顔で演技する姿を見る事が出来て良かったです。特に5・6年生の表現はかっこよくて、感動しました。ヤングマンを全員で踊る演出も最高でした。

・2年生の表現で、2組の立ち位置が朝礼台、本部席（校旗）、敬老席の後ろとなっており、他のクラスと比べて場所によっては見づらい中で、朝礼台の上に先生がいる事で更に見づらくなってしまっている事が気になりました。先生が全体を見れるようにしているのだとは思いますが、朝礼台の上ではなく前にいる等検討してもらえると良いと思いました。

・鉄棒の使用禁止の意味ですずらんテープが張ってありましたが、緩くて下がってしまっていて、ぐぐって通ろうとする人（特に乳幼児）がテープに足が引っ掛かってしまっている場面がありました。大変かもしれませんのが背の高い鉄棒の方と同様に貼紙をした方が効果的かつ危険ではないのではないかと感じました。

運動会までの期間、お忙しい中たくさん時間かけて準備してくださった先生方、ありがとうございました。

今まででは保護者の入場にも人数制限があり、柵の外や、校庭から離れた場所から、何とかお孫さんの姿を必死に見ようとする祖父母達の姿を沢山目にしていた、胸を痛めしていましたが、今年は家族、親戚など人数制限も無く自由に見れた為、祖父母の来校が非常に多く感じました。

そして、児童、教職員のみなさんが、音楽会を終えて休む暇も無く、できる限りの努力をした結果で、本日の運動会が本当に素晴らしく、涙あり、笑いあり、みんなを幸せにしてくれる様な仕上がりになっていて、感無量でした。

この短期間で、児童にできる限りのクオリティーで完成させ、導いて下さった先生方にも、さすが教育のプロ集団だなど、尊敬と感謝の気持ちでいっぱいです。

そして、前向きに一生懸命練習をして、運動会を大成功させた全校児童1人1人にも大きな拍手を送りたいです。

小学生らしく、そして心に残る運動会をありがとうございました。

運動会大変お疲れ様でした。50周年運動会とゆうことで、例年と違う試みも取り入れられていて、楽しかったです。

二学期は音楽会など行事が盛りだくさんで忙しく、また体調不良の子供達が多かった時期にも関わらず、各学年のダンスもよく仕上がっていて素晴らしいです。高学年の旗のダンスも2本使用したのは今年が初めてとのことです、迫力があり良かったと思います。

先生方はじめ高学年の子供達、保護者など皆の協力で作り上げた運動会であり、とても素敵でした。

一点だけ、今年は寒い時期だったので、来年以降は10月の運動会に戻していただけると有難いです。ありがとうございました。

競技・演技の際、該当学年以外の人が最前列に陣取り、おしゃべりをしている人が多く、とても迷惑だった。優先エリアをもっとしっかりと表示して、お互い譲り合いをして欲しい。
また、団体演技の際、本部テントの前を中心にするのはどうかと思う。
少し外側にもらえると、保護者も撮影しやすい。本部の目の前で演技している娘を撮影することができなくて残念だった。

今年は運動会が11月開催という事で気温が心配でしたが、日差しは温かく心配していたほど寒くなかったので良かったと思います。全学年の表現がそれぞれとても良かったです。低学年の踊りが特に可愛かったです。高学年の観客を誇ってのYMCAも盛りあがっていて、参加している保護者さんたちも楽しそうで良かったと思います。旗が全員赤で統一するよりは、クラスごとに色が違っていた方がより良かったかもと思いました。色が分かれていれば、保護者は子供がどこにいるかわかりやすいと思いますし、複数色あった方が見栄えももっと良くなりそうな気がしました。来年も楽しみにしております。ありがとうございました。

質問ですが、もう選抜リレーが復活することはないのでしょうか？リレーは一番盛り上がる所以また復活したら嬉しいな、と思います。

今年度は11月の開催ということで、寒いかな？と少し心配していましたがちょうどよい気候でやりやすかったのではないかと思います。熱中症の危険も低く、11月に開催するのはとても良いと思います。

徒競走・表現ともにとてもよかったです！

去年も感じましたが、高学年の表現の、旗で風を切る息のあったパフォーマンスはとても感動しました。最後のおまけのダンス「ヤングマン」は、世代ではないけど胸が熱くなりました！！

○○です！50周年の運動会、最高でした！どの学年も最高に輝いていました！

○○がチラ見もせず踊っていて、立ち位置が変わる時も間違えずに移動できていた感動。一年生、音楽会に引き続き選曲が楽しくてノリが良く、児童席にいる先生もノリノリで良かったです（特に○○先生）。五年生、保護者が借り出される競技のプリントを持ってきた日に、○○が「お願いがあるの！これ出て欲しい。」「でます！でます！喜んで！」と言って出させていただきました。観覧席で顔見知りのママさん達と、赤のハンカチある、キーholderある、チャンピオンの服着てきた等々打ち合わせたり楽しかったです。なんなら最後みんなで踊っても良かったです！○○についてですが、ハケ岳の次は運動会かあ～みたいな感じで不安そうな日々でしたが、前日に家に来た友達に何かが踊れないんだと話していく「○○ちゃん明日だよ笑。教えてあげる！やろう！」と言われ「えいいいの？○○ちゃん神！！ありがとう」と練習してました。夜は眠れず辛そうでしたが、朝はきちんと起きて友達と登校しました。お友達や先生方に助けられ見守られて、○○も○○も昨日より一步上昇するように見えます。

○○もYMCAで必死でお姉ちゃんを探して一緒に姉妹そろって踊りました。YMCAの○○先生と○○先生、○○先生はキラキラでした！運動会の実行委員のお子様がとても頑張ってくれていて、アナウンスもうまく、備品の管理や順位決め、一年生をトイレに連れて行ってくれたりちゃんと役割を果たして立派だなあと感心していました。最後の、ジャンケン！すごいいい案ですね。主人が会社の飲み会でジャンケン使おうって言ってました！来年もジャンケン是非。今日は主人と片付けに参加しようと決めて行きました。少しでもお手伝いして、いつもお世話になっている先生方が少しでも早く帰路につけたらいいなと思いました。来年も是非前日当日のボランティア募集かけてください。私も山田小の卒業生です。卒業した学校と同じ年に娘が2人在学させていただいている運動会に参加できて嬉しかったです。

校長先生、副校長先生、先生方、サポーターさん、素敵な運動会ありがとうございました。

初めての11月の運動会で、寒かったらどうしよう？など考えていましたが、当日の服装など柔軟に対応していただき、安心して運動会が行えたと思います。半日の運動会でどうしてもプログラムが少なくなってしまいがちですが、合同での演目も多く十分に楽しませて頂きました。

たくさん練習を頑張ってきたのがどの子をみてもよく分かりました。お疲れ様でした。

運動会に向けて練習を重ねていた子ども達の姿がわかるような、感動する運動会でした。特に5.6年生の旗の演技は迫力があり、とてもキレイでした。その姿を見ていた1.2年生も釘付けになり、娘も憧れたようです。一点気になった点として、大玉転がしが昨年度は三回戦まであり、1番盛り上がったと記憶していたので、今年は二回戦までだったので、少し残念でした。また来年の運動会を楽しみにしています。

みんな元気の様子、素晴らしいです。

今年も良かったです。ダンシング玉入れは前も楽しかったですが今年も楽しかったです。傘を持って根本を支える人がいて面白い工夫だなと思いました。5~6年生の旗を使ったダンスは今年も見事でした。(息子は直前のインフルエンザでの休みの影響か振りを間違えていましたが苦笑。)優先席エリアを設けるなどの工夫も素晴らしいかったです。

一生懸命に走ったり踊ったりする姿が見れて嬉しかったです。

とても楽しそうに参加していて嬉しかったです。表現も一生懸命練習した成果がみれました。団体競技も真剣に参加していてとてもよかったです。本番に準備に先生方お疲れ様でした。ありがとうございます。

11月末の開催で寒さが心配でしたが、運動会日和の天気となり良かったです。

6年生の100m走で、転んでしまった子が数名いましたが、同じレースの子供達が全員がすぐに駆け寄り声をかける姿、応援席からも「大丈夫だよー」と大声で励ましている姿を見て、皆優しい子達に成長したのだなと心が暖まりました。

5.6年生の表現では、皆で練習したのは2週間程度と娘から聞いていましたが、短い期間で見事に仕上げていてさすが高学年だと感心しました。ウェーブはとても美しく、フラッグも2本になり、昨年とは違った表現に感動しました。最後のYMCAも楽しかったです。

先生方、PTA・ボランティアの方々、準備・片付けをした6年生の皆さんありがとうございました。とても良い運動会でした。

どの子も生き生きと自信を持って楽しそうに取り組んでいる姿が印象的で素敵でした。5.6年生の表現の最後ヤングマンで高学年の児童が下の学年の子を呼んで、全校児童で楽しそうに踊る姿が微笑ましくとてもよかったです。

先生方もお忙しい中の指導や準備は大変だったかと思いますが、今年も子どもの成長を感じられる素晴らしい機会をありがとうございました。

寒いと思ったが良い天気だった。以前みたい遊戯の時、Tシャツ色だけでも揃えても良い。リレーやって欲しい。

我が子の出た競技や表現はもちろん、他学年の競技もとても楽しめました。ただの競技では無く、工夫が凝らしてあって素晴らしいなと思いました。5、6年生の表現は、児童も先生方も一丸となって、観客も巻き込んで楽しく踊って…一体感が素敵でしたね。

昨年も書きましたが、やはりリレーが無いのは寂しいですね。小学校でもリレーを経験してほしいです。高学年だけでも…。来年度に向けて、是非ご検討頂きたいです。

みんなとても頑張っておる姿が素晴らしかった

子供達、学校、保護者が一体感のある温かい雰囲気の運動会だった。1・2年生のダンスはかわいらしく、3・4年生は低学年の頃とは違った凛々しさのあるエイサー、5・6年生のフラッグは、高学年らしく、しっかりとしたかっこ良さがあった。

5・6年生のフラッグの最後に、サプライズで子供達全員と保護者有志も一緒にYMCAを踊っていたのが、とてもほほえましく、楽しかった。帰宅後も、子供がこのサプライズを驚きと楽しみで踊ったことを話してくれていた。全学年が、短期間に演技を覚えて頑張って練習してきた賜物だと思う。3年生の台風の目は、時間の関係で割愛されたのだと思うが、一位をとれたチームを発表して頂き、子供たちの喜ぶ姿を見たかった。運動会自体は、赤組対白組の中で、4色のチームがあったから、あえて色ごとの発表をしなかったのかもしれないが、全力で頑張ったことの結果、嬉しい、悔しいと感じ、その気持ちを素直に健全に表現することは、子供達にとって大切なことな気がする。帰宅後、子供から台風の目が2回戦出来たのは、3年生の先生が、運動会の責任者の先生に相談して、設定された時間内に終わればやっていいといわれたからなんだよと聞き、制限があるなかで精一杯の導きをされながら競技を進行して下さっていた教職員にも感謝でした。

2年生の50メートル走のゴールで、先生達が段差で一列に並んで、順位を正しく見てくださっていた姿に、私も回りにいた保護者も、感動と感嘆の声で溢れていた。子供達が様々な場面で輝いていて、あらためて、子供達の持つパワーや可能性を感じた。大切な子供達一人一人が、楽しく幸せに過ごしていくほしいし、良い人生を生き抜いていくってほしいと切に願うし、ボランティアを通じて、子供達の成長を垣間見させて頂いていることに、改めて感謝の思いだった。運動会とは話がずれますが、山田小学校は、ボランティアが他校より豊富と聞いたことがあるが、それは学校側がボランティアを受け入れて携われる機会を作つて下さるお陰なんだと思う。ありがとうございます。

前日から清掃して下さっていた先生や保護者をお見かけしました。陰でご奮闘して下さり、当日も朝早くから運営して下さっていた教職員、PTAの皆様、素敵な運動会を、本当にありがとうございました。

予想以上にインフルエンザが蔓延して、心配でしたが、数日前からずっとドキドキ、ワクワクしていた運動会に参加でき、ほっとしています。帰ってからも、楽しかった感想を口々にしていました。気温についても、思っていた以上に暖かく、参観しやすかったです。様々ご配慮いただきました先生方、いつもありがとうございます。

山田小の体操着は記名等がないので、家から着用しても問題がなければ、体操着で登校してもよいのでは…と思いました。

どの学年も素晴らしい競技や演技を見せててくれて、感動しました。たくさん練習や努力をされたのだと思います。5,6年生の創立50周年の盛り上がりもあり、楽しかったです。演技の際の子供の場所を従来通りプリントで見れたら分かりやすいと思いました。素晴らしい運動会をどうもありがとうございました。

今回も素晴らしい運動会をありがとうございました。音楽発表会と入れ替わることにより、一ヶ月という練習期間で、生徒たちをはじめ、先生方も、本当にお疲れ様でした。

これより、可能でしたら何かしらの対応をお願いしたく、書かせて頂きます。

秋に運動会を行うことによって、兄弟・姉妹がいる家族は、日程が重なり、全力で観戦・応援（今年は音楽発表会の鑑賞でしたが）をできないジレンマを抱えています。（コロナの前は、春に運動会を実施していたと記憶しています。）現に、昨年も山田小学校と、近隣に限らない、保育園・幼稚園と運動会の日程が重なりました。重なった家族に限り、山田小学校の運動会のリハーサルに、見学の許可を頂きましたが、披露して頂けたのは、全競技ではなく、一つの競技のみでした。仕方の無いことだけ承知していますが、残念でした。

来年もきっと、どこかと重なるかと思うと、山田小学校の運動会を、春に戻すことは難しいでしょうか。50周年という節目に、水を差し形になってしまって申し訳ありません。我が子の晴れ舞台を、全力で感じたい気持ちを汲んで頂けましたら、幸いです。長々とすみませんでした。

全て素晴らしいかったです。特に5、6年生のGive&Takeは感動しました。先生方の笑顔や声かけで、生徒達の士気を上げる様子が見られて良かったです。今年の運動会で3回目ですが、今までで1番楽しかったです。

毎日家でも頑張って練習をして、立ち位置などを正確に家族に教えてくれました。当日は競技でもエイサーでもとても楽しそうな笑顔を見る事ができとても嬉しかったです。先生方のお陰で怪我なく楽しい運動会になったようです。ありがとうございました。

GIVE&TAKE、素晴らしいかったです。練習は大変だったと思いますが、みんなの思いが伝わってきて感動しました。YMCAは楽しい時間でした。ありがとうございました。

今年度は日程を音乐会と入れ替えての開催で、天候が寒くないか心配でした。幸い天候は良く、寒すぎることはなかったのでよかったです。近年は10月開催だと暑すぎるし、かといって11月後半になると急に気温が下がるので難しいですね。低学年の頃は午前中に終わることは親も子も負担が少なくて良いと感じていましたが、高学年になってくると各学年2競技だけだと物足りないと感じこともあります。せめて6年生だけでももう1競技あっても良いのかなと思いました。

普段からどう練習しているのか聞いていました。フラッグとても良かったです。

5.6年生のフラッグがとても素晴らしいです

コンパクトにまとめられていてどの学年もとても楽しく見させてもらいました。この時期の開催は、暑くなく安心できました。

小学生になって初めての運動会は、幼稚園と違い、人数も多く心配していましたが、ちゃんと自分の位置を把握し、友達と教え合ったりして頼もしかったです。いっぱい練習したダンスも緊張しながらも、見てもらうのが嬉しそうに踊っていて可愛かったです。また学年によって違う迫力もあり、来年また成長した姿を見れるのが、とても楽しみです。本当に疲れさまでした。

上の子は小学校最後の運動会でしたが、これまでで1番見応えがある運動会でした。私だけではなく遠方から見に来た両親も言っていました！淡々と競技をするだけではなくて学校全体、保護者全体が楽しめる魅せる運動会だったと思います。大人が考え言われたことを子どもがやるのではなく子ども主体で考えられた演出だなというのが見ていて伝わりました。5.6年生、3.4年生の表現発表が特に素晴らしかったです！これまで学校行事で泣いたことがなかったのですが(言い方…すみません)6年生のウェーブで涙が出ました。開催時期が11月だったので、インフル等でお休みも多く練習が満足にできなかったと思いますが先生達、子ども達が互いに支え合って絶対に成功させようという気持ちと絆が感じられました。これは行事のときだけやろうと思つてもできないことだと思います。日頃の小さな支え合い、子どもと先生たちとの信頼関係があつてこそだと思います。うちの子たちが山田小に入學して、このクラスになれて本当に良かったと思いました。山田小の子、先生方…特に4年生と6年生(うちの子の学年なので鼎貞します！(笑))最高です！！！いつも本当にありがとうございます。これからもどうぞ宜しくお願ひいたします。

余談ですが…校長先生の堅苦しさのない気合いと思いやりで全力投球で突き進むスタンスとても良いですね！運動会帰りに子どもたちも『新しい校長先生優しいんだよ～！』と話していました。子どもたちの楽しい会話に名前があがるのはだいたい担任の先生や学年の先生ですが、校長先生は初めてでした。関係のない余談すみませんでした！

5年生の借り物競走は初めてだったと思うのですが、子供達も楽しそうだし、私も参加してたのしかったです。赤と白で親も別れて基本は同じ組の親に借りに行くけど、もしらない場合は敵の組の親に借りに行く（そのとき何か特別なパフォーマンスをしないとだめ、とかあると面白い!?）ってルールにしても面白いかも、と思ったり、持ってくるものを面白いものを増やすのも良いかも、など…とにかく楽しい演目でした！

会の運営がとてもスムーズに進行していたと思いました。怒って怒鳴ったり焦って急かす様子は皆無で、子どものサポートをスマートに行っていました。以前「怒るは×、叱るは○」と校長室からの便りにありました。教職員が高い水準で嗜めたり諭しているのだなと思いました。意識して実践してみると家では結構、難しくもあります。ただ、更新頻度の多くなったホーム&スクールの内容には頼りになるを感じています。運動会は子どもたちにとって、一大イベントですが、練習や日頃の頑張りの成果がよく出ていたのだと思います。低中学年の子が高学年のパフォーマンスを固唾を飲んで見守っている様子がまた来年、再来年には自分達が行うであろうことを意識しているようで、頼もしくもかわいく思いました。
家に帰ってから子どもと運動会の話をたくさんしました。いつもより多く、自慢げに話をしていました。
学校教育の成果の一つを間近で見ることができて、とても有意義な秋晴れの1日となりました。ありがとうございました。

1年生の表現では沢山のフリがあり覚えるのが大変だったんじゃないかなと思いました。それを覚えて楽しそうに踊っている娘を見て感動しました。
他学年も活き活きとした表情で踊っており運動会を楽しんでいるのを感じました。

どの学年も素晴らしかったです。走る順番や立ち位置が事前にわかるのでとてもありがとうございます。意見としては、待ち時間立ったままで足腰に負担がかかり疲れてしまいます。健全者でも指定場所以外での折り畳みイス等の使用許可があると幸いです。

みなさんイキイキしていて素敵でした。先生方いろいろありがとうございます。

元気に楽しそうに競技に参加する姿を見ることができ嬉しかったです。また、事前に本人の立ち位置も教えていただけたので、見るために役立ちました。ありがとうございました。
全員参加の大玉転がしは、みんなとっても楽しそうでした！学年超えて皆で参加できる競技もよいですね。

音楽会終了から約1ヶ月の間でどの学年もしっかりと仕上げてきたのが凄いと思いました。音楽会で培った団結力が良い結果に結びついたのかもしれません。

低学年は可愛らしさがとても出てました。中学年はお兄さんお姉さんに近づいてきている証拠=その成長ぶりが見られました。高学年はみんなが憧れるにふさわしい堂々たる姿。何をしても迫力があり、真剣な眼差しに心打たれました。

5、6年生の表現。“楽しい時は笑って、感動した時は泣いて”のアナウンスの通り、フラッグと組体操は感動して泣き、ヤングマンの時は思いっきり楽しませて頂きました。ヤングマンでは他学年の子や観客を巻き込んで大いに盛り上がる演出。それで締めくくった運動会は50周年記念にふさわしく今までにない良い運動会でした。そして特に最後の運動会となった6年生親子には良い思い出になった事と思います。

ここからは気になった事ですが…

去年の5年生も行った借り物競争。なかなか借りたいもの(物・者)が見つからず、ただただ時間が経過してしまいました。たぶん何を借りたいのかが観客には全く聞こえてこなかったからだと思います。今回は保護者が中に入り、コンパクトになった所から借りる。それは凄く良い案だと思いました。が、周りで見てるほうには、中で何が行われてるのか伝わらず。できれば、紙を引いた時に何を借りるのか周りにも聞こえるように、赤白それぞれマイクスタンドを立てるなどすれば、周りも楽しめるのではないか?

生徒のみなさん、それから先生方を始め、係の生徒さん、学校関係者の皆様、素敵な運動会をありがとうございました。

自分の子供含めみんなが楽しそうにのびのびと参加しているように見え、嬉しく思いました。1年生の時と比べると、自分も参加するという意識が高まっているように感じました。寒い時期での開催で、服装など心配していましたが、早い段階からフォローの連絡があり安心できました。

先生方、関係者の方々大変お疲れ様でした。お天氣にも恵まれましたし。多くの生徒のパフォーマンスもそれぞれ素晴らしかったです。思うところは有れど今年も無事に迎えられて良かったと思います。

初参加でしたが、楽しかったです。一年生のダンス良かったです。4曲も連續で踊るのは圧巻でした!それから、3.4年生の『全力エイサー!』ですが、みんなが頑張っている姿にじわ~と感動しまして、私の涙腺にハマってしまい、涙が止まりませんでした。素晴らしいかったです。そして、最後のメのジャンケン^嘘 これはナイスアイデアでした!!みんなが笑顔で終わるのは、彼のキャラの賜物。最高に良かったです。素晴らしい運動会でした。ありがとうございました。

小学生になって初めての運動会なので比較はできませんが、児童それぞれが楽しく表現している姿が印象的でした。息子も今まで見たことない程一生懸命ダンスをしていたので感動しました。あれほどの演目を午前中でスムーズにできたのも先生方の努力とたくさんの練習の成果だと思うと感謝しかありません。学校側の都合なのは本当に仕方のないことだとわかっているのですが、やはり日程はもう少し早い方がいいと思いました。

今回も運動会の準備から進行までおつかれさまでした。事前の工夫(演目の位置確認等)がなされており、大変助かりました。冒頭の校長先生の励ましのもと、全校生徒が健やかで伸び伸びと競技や演目に臨んでいる姿をみて、とても良い時間を過ごすことができました。いつの日か、リレーの競技や、赤白の応援団といった古き伝統的な演目を再開してみても良いかもしれません。ありがとうございました。来年も楽しみにしております。

とても楽しく良い日となりました！！みんなキラキラと輝いていました。

紅白大玉転がし毎年楽しみに面白いなあと思いつながら見ているのですが、今年の引き分けは続きが是非見たかったです！

他の学校は点数をかかげ、赤と白を競わせて楽しむところもあるくらいですが、今は午前中だけ短縮になりました、負担もあり無くなったのかな?と残念に思いますが、唯一全体が全校が一丸となって競い合う赤白の大玉転がしは、勝敗をつけてもいいのではないか。負けることも勉強だと思います。我が子は、運動会数日前から(今年)大玉転がしなかなか白組勝てないんだよ、なども互いに話し合いながら楽しそうにしていました。そのくらいの勝敗にこだわり楽しみな気持ちです。そう話を聞いていたので、盛り上がって見ていました。最後もう一勝負どっちだ!と思ったら、引き分け終了だったので、残念でした。周りの保護者の方が大勢そう言っていました。本人達も、最後もう一回やりたかったと、言っていました。是非来年度、ご検討お願いします。

プログラムにもう少しこんな内容と書いてもらえると嬉しいなと思いました。5年生の種目が保護者の方も大勢参加して、とても楽しそうでしたが、何をやっているのか、内容までわからなかつたです、借り物競走なんだろうなあとは思いましたが、中身がわからなかつたのが残念でした。でも保護者の方も入り、とても楽しそうで良かったです。（来年参加したいと思うほど）

いつもありがとうございます。感謝しております。

自宅での練習、立ち位置の伝え方など、本番はもちろん成長した姿を見ることができました。とても素晴らしい、みんな可愛かったです。短い期間でここまで頑張れることに感動しました。先生方、ありがとうございました。

子供達が緊張しながらも頑張っている姿を見る事ができ成長を感じる事ができました。その中で感じたことですが、

①徒競走で男女が一緒に走っていましたが、時代で男女分けない方針かな?と思いましたが、体力面では男女の違いはどうしてもあると思うので、徒競走に関しては男女別でもいいのでは?と感じました。

②赤白分けるのであれば、やはりしっかり点数化して、勝った方が表彰されるなどあればより子供達の闘争心を育てられるのでは？と思いました。

③個人的には最後の運動会の6年生のリレーは見たかったです。抜かれたり、追い越したり、自分の子供ではない学年でも見てたら感動するし、盛り上がると思うので、来年以降見れたら嬉しいです。

コロナ以降、全学年を見られる機会が減ってしまい、運動会で他学年を観ることで、かわいらしい玉入れや、エイサーの姿など、我が子もこんな時期があったなあと、懐かしく遡していました。

高学年、フラッグがよく揃っていて、練習をしっかりしたことがわかりました。飽きない構成で、あっという間に終わってしまい、もう少し観ていたかったです。今年は、練習の様子を家で笑顔で話しており、先生方の工夫や、熱心なご指導などが、子どもの話しからも伝わってきました。

ボランティア関連

PTA通信だけではなく、直前にH&Sで再発信していただけると、もう少し参加が増えるかも？と思いました。集会時間など確認する時も、記載がPDE（聞かないと確認が出来ない）ではない方が助かります。

各学年、練習を積み重ねて本番を迎えたことがよくわかりました。

特に5.6年生のGIVE & TAKEは旗の振り、旗を動かす時の音も揃い、迫力、見応えがありました。

全ての学年に選抜でもいいので、純粹なリレー競技があるともっと盛り上がるのでは、と思いました。見てる側もリレー競技はなぜか盛り上がるの…。

大玉転がしは昨年のように、引き分けならばもう1試合しても良かったように感じます。

YMCAに色々な方々が加わって、盛り上がり、見てる側も楽しかったです。

先生方、事前、事後のご準備をしてくださった方々、本当にありがとうございました。

寒くないかな?と心配でしたが、お天気も良くて暖かく良い運動でした!

エイサーの踊りがテント前で見にくかったのが残念でした。

音楽会からの短時間で子供たちがきちんと覚えてまとまっていて素晴らしかった。全学年の子供たちの笑顔が何よりです。先生方の日々のご指導に感謝いたします。YMCAは保護者など巻き込んで新たな試みだなと思いました。楽しかったです。

子供たちの演出がすばらしいと思いました、動きの難しさ、多さを見て、一生懸命練習した成果だなあ～と感心しました、よく頑張りました。

1年間子供達の成長を胸深く感じました。みんな目標を向かって頑張ってる姿を見て感動しました！山田小学校全員が運動会の為に、毎日準備をしたおかげさまで、地域の皆様に50周年のいい思い出と感動を演じたと思います。

運動会お疲れ様でした。子供の真剣な表情、楽しそうな表情をたくさん見ることができました。また体調不良の子供達も多い時期でしたので、服装の配慮をいただきありがとうございました

子供達がとても楽しそうで見ていて嬉しくなりました。たくさん練習をしたのだろうと感じられました。6年生はさすがの出来栄えで感動しました。

当日、天気が良くてとても良かったのですが、子供のお遊戯中や種目の際に日が眩しくて良く見れなかったのが少し残念でした。

前日まで感染症で お休みしていましたが 先生からのアップされていた動画などみたり、先生からのメール？！を励みにしながら 当日は、本人なりに楽しく、がんばることができていたようです。小学校生活最後の運動会だったのですが 親も一緒に楽しむことができてよかったです。ありがとうございます

6年生は最後の運動会でしたが、最後を飾るにふさわしい素晴らしいフラッグの演技でした！娘は行事実行委員として前もってフラッグの振り付けを覚え、みんなの見本になる為に張り切っていました。本番の前には寄せ書きをした旗も持つ役割になったことをとても嬉しそうに報告してくれました。行事実行委員として動けたことが大きな力になり、自信にもなったと親としても感謝の気持ちでいっぱいです。ヤングマンも卒業生や保護者を誘って楽しそうに踊っていて、こちらも楽しい気持ちになりました。

徒競走では途中で転んで泣いてしまう子がいましたが、最後にみんなで駆け寄って声をかけている姿があり、そんな優しい子の姿に胸を打たれました。仲間を思いやる優しい心も育っていて素敵だなど感じました。先生方も音楽会後、すぐの運動会で大変だったことだと思います。熱い先生方のご指導に感謝します。ありがとうございます

お天気に恵まれて、子供達の頑張る姿に感動しました。11月の運動会は、気候や感染症の流行時期と思いまして次年度は開催日を検討していただきたいです。他校では、体育館を開放して保護者や観覧者が自由に休憩できるようにしていました。

子ども達から、会場全体巻き込んで盛りあげたいという気持ちが伝わり、50周年らしいよい運動会だったと思います。組体操の波はとっても綺麗で、みんながあわせようとしていることが伝わりました。先生方ご指導ありがとうございました。

我が子は、放送委員で生放送で話すことを楽しみにしていたのですが、前日くらいに録音になったと沈んで帰ってきました。だけど、当日、生放送で話していくとても満足していました。子どもの活躍の場所を考えてくださいありがとうございました。

子どもたちの楽しそうな笑顔が印象的でした。みんなで一つのことに取り組む姿はとても輝いています。5年生の借り物競争、親子で楽しませて頂きました。ありがとうございました。

昨今の考え方だと分かっていますが、コロナをきっかけに赤白で勝ち負けを競うことがなくなり、応援団も選抜リレーもなくなり、学年の垣根を超えて堂々と勝ち負けでみんなで泣いたり笑ったりする機会がなくなり、果たしてこれが子どもたちにとっていいのか、毎年考えてしまいます。

もし、人手の問題もあるならば、保護者のボランティアを募ったりして、この競技（応援団など）は保護者運営で、などもう少し保護者に協力を求めてもいいのかなと思います。もちろんそのような単純な問題ではないとは思いますが。長々とすみません。今年もありがとうございました。

初めての徒競走も難しいダンスもたくさん練習して、頑張っていたと思います。他学年の競技中にみんな一生懸命応援する姿がとても印象的でした。

玉入れは参観位置から距離が遠くて見にくかったです。ダンスは、プリントで事前お知らせの通りの位置で、近くでよく見れて良かったです。

競技ごとの入れ替わりができていて、スムーズに進行できていた良かったと思う。5年生の借り物競争は、何をくじで選んだのかがわからず、見ている側としてはなんとも言えない感じだった。
5、6年生は徒競走カリレーが毎年あってもいいと思う。

子どもたちが生き生きしていて、楽しそうに参加していました。午前中で終わるのも短時間で集中出来て良かったです。今年は色々な事情での11月開催だったとはおもうのですが、おもったより寒くなくてよかったです。インフルエンザなども流行っている中で全学年で参加できたのは良かったです。高学年になるとお手伝いもありより運動会を自分たちで作り上げているように感じられるのが良かったです。

初冬の運動会でしたが、見た目の統一感よりも健康を重視してくださった事、それぞれの得意や苦手がある事を受け入れ、過程を大切にして下さる考え方と共に感動しました。
徒競走の結果やダンスの出来映えよりも、全力で楽しみ、笑顔が見られた事が何より嬉しかったです。息子は運動会が終わった今でも、音楽を掛けて踊っています。
高学年の徒競走で、転んでしまった子を、一緒に走っていた子達が駆け寄り助ける場面も、とっさの優しさに感動しました。
感染症が流行る中気を遣うこともたくさんあったかと思います。先生方ご準備やご指導いただきありがとうございました。

受け付けを担当しましたが、来校された方がみんなさんとても協力的で、入場の際やお帰りの際のリボンの回収等スムーズに行うことができました。

運動会の内容

短い練習期間だったと思いますが、我が子以外の学年種目も見ていて楽しかったです。(5年生の借り物競争は、昨年の方が見ていて楽しかったです。)
5、6年生の表現ですが、フラッグが1人2本になり細かな動きが華やかになったことや冒頭の1人組体操的な表現、高学年らしくてとてもよかったです。
来年度に向けては、今年度は音楽会から運動会までの期間が短かったので仕方ないのですが、表現(ダンス)は見応えがある分振りを覚えるのが大変な子が多いと思いますので、来年度はできるだけ多くの練習期間の確保をしていただけたらと思います。
全体的に『楽しい』運動会でした。ありがとうございました。

一年生になって初めての運動会で、ダンスを家でも沢山練習をして楽しみな様子や周りのお友達との協調性などを、間近で見る事ができとても心身共に成長を感じました。
三年になり、ダンスではみんながまとまって1列になっている姿や、踊りがみんな揃っていて去年の可愛らしい姿からかっこ良い姿がとても素晴らしいです。
集団生活での成長を感じる事ができ、感動しました。
先生方のご指導とこの様な場を作っていただき、ありがとうございました。

運動会の開催、ありがとうございました。帰宅後に子供が「楽しかった！」と言っており、保護者としても嬉しい気持ちになりました。

1点、来年度以降改善していただけたらと思う点がございます。
運動会終了後の保護者・子供の帰り方についてです。運動会関連のお便りに、終了後の流れの記載がなかったためわかりづらかったです。「子供が教室から出てくるのを校内で待つことが可能」「事前に子供と帰り方の相談をしておく」などの記載があれば助かりました。来年度以降もよろしくお願ひいたします。

来年度以降は気候や流行り風邪等を考慮して、今まで通り開催日を戻してほしいです。今年度限りであれば問題ないです。子どもたちに関しては、毎年毎年ですが家でも練習をして、短い期間でよく仕上げているなあと感心と感動を与えてくれます。先生方のご尽力に感謝しています。毎年素敵な運動会をありがとうございます。

また来年度成長した姿を見られるのを楽しみにしています。

音楽会後の運動会で練習時間が少ない中、家でも練習して頑張っていました。
借り物リレーやYMCAなど保護者を巻き込んで一緒にやろうとしてくれているのが伝わりました。

1～6年生のみなさん先生方サポートの方、みなさん本当に疲れ様でした！

初めての小学校での運動会で積極的に参加し玉入れやダンスをがんばっている姿に幼稚園からの成長を感じました。行き渋りがありなかなかスムーズに登校できない日もありいろいろ不安でしたが学校でがんばって毎日練習していたんだなと息子が笑顔でいる姿に涙しました。2～6年生の演技や競技を見て1年でこんなにも成長していくんだなと驚きと感動がありました！小学校生活最後の運動会である6年生の迫力あるリレーがあるといいのになと思いました。

見たかったです！！また来年も楽しみにしています。

・お天気がよくて良かったです。でも、11月末はやはり寒いので、10月か5月がよいと思います。

・受付を手伝いました。昨年までと比べてチェックが簡略化され、滞りなくできたと思います。来賓・招待の方へ渡すプログラムが途中でなくなってしまいました。

・音楽会と同様に6年生は青色の紙に印刷されていたので、プログラムがちょっと見にくかったです。薄目の色にした方がいいと思います。

・コロナ前にやっていた応援合戦やリレーを復活させてほしいです。開会式で「運動会の歌」を歌うだけでもいいです。

・5、6年生の表現は練習期間が短く大変だったと思いますが、フラッグの風を切る音、「コウノドリ」の曲にのせての大きな波、心が揺さぶられました。途中、音が飛んでしまったり止まったりしてもブリッジを続けた姿も立派でした。YMCAは先生方や保護者を巻き込んで楽しそうに踊っていたのですが、6年生以外の人が本部前でかたまってしまい、(我が子が)見えなくなってしまった点が残念でした。また、最後が「えっ？終わってしまったの？退場？」という感じだったので、決めポーズがあってもよかったです。

・3、4年生のエイサーもカッコ良かったです。

・50m、100mは撮影エリアが完全に逆光になってしまい、観づらかったです。

・帰りの受付で、地域の方が「とても楽しかったわ。元気をいっぱいもらいました。」と笑顔でおっしゃってくださいました。児童の一生懸命な姿が地域の方々にもパワーを与えていたことを是非伝えてあげてください。

どの学年も子供達のイキイキした姿や楽しそうな表情がとても良かったです。生徒だけではなく、先生方もニコニコされていて一緒に楽しみながら踊りや競技をされているのが印象的でした。本当にいつもありがとうございます。欲を言えば、全学年かけっこや、高学年はリレーなどあれば嬉しいですが、時間的にも厳しいですね。

練習時間も少ない中、どの学年もひとりひとり一生懸命に練習してきたのが伝わった運動会でした。感動しました！

普段見られない、生き生きとした姿を見ることが出来て嬉しかった。